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本报记者 刘伟

成立来之不易

“今天这样一个成果，是很
多人，包括在座各位共同努力
的一个结果，没有大家的支持
是不可能取得的，希望今后继
续得到大家的支持。”揭牌仪式
上，CBA公司副董事长、上海男
篮老板姚明直言。CBA公司成
立过程有多难，同篮协交涉了
多久，姚老板最有感触。

2016年全明星赛期间，由
姚明牵头，CBA各家俱乐部，就
成立中职联篮球职业俱乐部

（北京）股份有限公司达成基本
共识。中职联公司成立的最终
目的，是和篮协形成利益共同
体，保证联赛的核心利益，促进
联赛的改革和发展。

很快，以什么样的方式同
篮协进行合作，成了摆在中职联
面前的一个艰难，却也是不得不
直面的问题。也正是在这个核心
问题上，中职联同篮协的分歧、
矛盾，完全暴露了出来。

2016年4月19日,中职联同
篮协进行了第二次沟通。在此
次沟通当中 ,姚明向篮协提出
了两点诉求:中职联18家俱乐
部集体加入CBA联赛公司；中
国篮协同意把CBA运营权交给
中职联。

按照著名篮球评论员杨毅
的话来说,中职联的两点诉求,
一是找篮协要权 ,二是找篮协
要钱,这无异于与虎谋皮。

结果可想而知，这两点诉
求,篮协方面直接予以了拒绝。
篮协表示,中职联的两点诉求,
与中国篮协即将推进实施的
CBA联赛管办分离方案不完全
一致。鉴于双方诉求分歧巨大,
中职联方面当时认为 ,双方已
失去继续沟通的基础。气急败
坏的姚明，一度想要骂街。

明年牛刀小试

之后，历经半年的多次沟
通，在中职联妥协的基础上，事
态又出现了转机。

9月22日，在济南举行了
CBA公司成立筹备会议暨CBA
公司首次股东大会，选举产生
了CBA公司首届董事会、监事
会。10月21日，CBA公司完成
了工商注册手续，取得了北京
市工商局颁发的营业执照。至
此，CBA公司有了眉目。

按照有关规定，CBA公司

共有 2 1 家股东，篮协全资公
司——— 中篮巨人广告中心占股
30%，20家俱乐部各占股3 . 5%，
合计占股70%。这意味着姚明
放弃了当初18家俱乐部集体加
入CBA公司的诉求，篮协依旧
是联赛公司最大的股东。

依照《公司法》和公司章
程，国家体育总局篮球运动管
理中心副主任李金生兼任公司
董事长，CBA俱乐部投票选出
姚明担任副董事长，首届董事
会共有七人，分别是两位中国
篮协派出的董事以及五位俱乐
部代表组成。

当初的运营权问题，姚老
板也未如愿。按照CBA联赛改
革的整体步骤设计，中国篮协
第一步先把CBA联赛的商务权
授权给CBA公司，至于办赛职
能，要在第一步改革运行顺利
和稳定发展的前提下，再移交
给CBA公司。CBA联赛目前执
行的商务开发协议，将于本赛
季CBA联赛结束后（2017年3
月底）到期。这意味着，CBA公
司成立后的工作重点是调研、
准备CBA联赛下一个商务开发
周期的方案，并在新周期开始
后付诸实施。

前路任重道远

“20多年的时间，就好比一
个孩子，经历了小学、中学、大
学，终于迈入了社会。我们大家
都有这样的经历，从学校迈入
社会后，会发现跟想象中的是
不一样的，我们需要很多时间
去调整，去适应。最终我们都是
需要去适应社会的，这也是我
们CBA联赛未来所要面临的问
题。我们要去适应这个飞速发
展的社会，去适应社会千变万
化的规则和秩序。”在公司成立
致辞中，姚明表示。

姚老板的发言，耐人寻味，
既对未来充满希望，又有些无
奈。有希望，因为联赛公司已经
成立，投资人在联赛运营权上终
于有了发言权。说无奈，只因
CBA公司目前的架构，同自己当
初的设想相去甚远，还处处被篮
协掣肘。在CBA公司中，联赛投
资人没有获得大股东的身份，而
是被拆分为20份，大头依旧被篮
协掌握。联赛的运营权，也被分
为商务和办赛两部分，联赛公
司要先从商务开发做起，最核
心的办赛权还要继续等待。

这是中国篮球的国情，人
在屋檐下，容不得革命，只能慢
慢去改良。

11月22日，中篮联（北京）体育有限公司（简称CBA公司）正式成立新闻发布会暨公
司揭牌仪式在北京举行。这标志着中国篮协与有关各方共同推动多年的CBA联赛“两
步走”改革，迈出了坚实的第一步。

林高远不断逆袭，帮助球队3:0轻取江苏中超电缆

山山东东魏魏桥桥十十一一连连胜胜领领跑跑积积分分榜榜
本报滨州讯（记者 王晓

霜 通讯员 巩向舒） 11月22
日晚，2016中国乒乓球俱乐部超
级联赛男团第十一轮的比赛，山
东魏桥队主场迎战江苏中超电
缆利永队，经过三场激烈角逐，
最终山东魏桥队以大比分3:0完
胜江苏中超电缆，山东魏桥拿
到了赛季十一连胜，排名第一。

首场单打比赛，魏桥队改
变战术，没有派出当家球星马
龙，而是派出在上一次主场作
战中表现不俗的小将林高远，
对战江苏中超电缆利永队的庄
智渊。两人的对局可以说十分
胶着，第一局开始就是比分交
替上升，打到8:7之后，庄智渊
突然发力，连下3球拿下第一
局。第二局庄智渊一直占据主

动，开局以6:2领先，之后林高
远调整状态，连得4分追平，最
终以11:9逆转。第三局林高远
在2:4落后的情况下将比分反
超，又拿下一局逆转。第四局庄
智渊调整状态，两人比分胶着，
二人联手为球迷送上一个近
10板的精彩回合，最终庄智渊
11:7拿下。决胜局庄智渊先是
以5:2领先，林高远后来居上，
追至6平后把比分反超，以9:7
取胜。经过艰苦的五局大战，林
高远才以3:2的比分拿下第一
场，为魏桥队赢得一分。

第二盘比赛马龙对战孙
闻。不同于首场比赛的漫长过
程，11:5、11:8、12:10，奥运冠军
直落三局，轻松取胜。魏桥队的
教练尹宵在赛后表示，马龙这

几场都发挥出了正常水平，随
着比赛的推进，马龙的状态也
是越来越好，取胜在意料之中。
第三盘双打比赛也是速战速
决，魏桥队派出老搭档林高远/
薛飞这对“远走高飞”组合对阵
江苏中超电缆的蔡伟/孔令轩，
林高远/薛飞开场之后进入状
态较快，“远走高飞”分别以11:
9、11:6打败对手，大比分2:0赢
了对手。尹宵也表示整场比赛
最满意的就是双打，改变以往
的“慢热”打法，这次林高远、薛
飞两人进入状态较快，比赛节
奏也很快，球的质量都不错。

本场比赛过后，山东魏桥
队继续以11战全胜的战绩排
名积分榜首，成为唯一一支获
得全胜的队伍。

饭饭要要一一口口一一口口吃吃
路路得得一一步步一一步步走走
CBA公司揭牌，联赛改革迈出坚实一步

无论是不是符合当初的设想，CBA公司至少迈出了步子，姚明想实现设想，还需慢慢来。 新华社发

山东魏桥成为乒超男队中唯一不败的队伍。 本报记者 王晓霜 摄
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